

# 視点

## View Point

わか お み たか のり  
**若麻績 享則 氏**

善光寺寺務総長 淵之坊住職

前回の御開帳とコロナ禍を経て感じたことは、**善光寺はやはり地域あつての善光寺である**ということです。善光寺の存在意義は、まちの人々や経済界からの期待に応え続けることにあります。観光の形態が団体旅行から個人旅行へシフトし、さらにインバウンドが盛り上がる今、国内外の観光客の心を掴み、長野への観光をリピートしてもらう仕組みづくりを、地域の皆様と善光寺で足並みを揃えながら進めていきます。

## 善光寺の存在意義は、まちの人々や経済界からの期待に応え続けること

**善光寺はやはり地域あつての善光寺**

—— 善光寺寺務総長への2度目の就任にあたり、思いをお聞かせください。

若麻績 前回のこの任にあたった折はコロナ禍の真っ最中でした。就任1カ月ほど前から新型コロナ感染症が生活に大きな影響を与え始め、ついに東京オリンピックも延期となるなか、丸2年間新型コロナへの対策、とりわけ私の任期後に始まる御開帳の準備に終始しました。今回もう一度この大役を務めるにあたり、如來様から「お前は前回の任期で十分な仕事をしなかったから、もう一度務めなさい」と言われたと受けとめています。

御開帳も無事終わり、新型コロナも落ち着きました。これからの2年は、平時において善光寺信仰を広げることに努めます。前回の任期中私がつくづく感じたことは、**善光寺はやはり地域あつての善光寺である**ということです。そして、**門前町や地域の発展は皆様と善光寺が共に歩むことで叶います。それゆえ、長野商工会議所をはじめ様々な方の期待や思いに応え続けること、善光寺の存在理由があると考えています。**それは御開帳のような特別な機会ばかりでなく平時においても変わりません。門前町などでの行事はもちろん、さまざまな機会を通じて皆様の期待に応えることで、善光寺信仰も自ずと広まっていくものと信じます。

**変わりゆく観光へ足並みを揃えた対応を**

—— 善光寺と観光との関わりについてどうお考えですか。

御前を祀るように、女性も含めすべての人に開かれた寺です。いわばあらゆる多様性に向けて開かれてきた善光寺の歴史も、日本の寺院のなかで特異な価値であり、今の時代に合致した意義をもつと思っています。

そして、こうした善光寺の宗教性を外国の方に向けて伝えるのに大きな役割を果たしてくださっているのが長野S.G.Gクラブ梵鐘の会の皆さんです。そのヒューマンパワーの価値も際立って大きいと感じています。

さらに地域全体に目を向けても、オリンピックを経験した長野は、ホスピタリティの精神土壌があります。今後も善光寺という点ではなく**長野という面**で、おもてなしも食も物産も体験も、**地域のもつあらゆるポテンシャルが伝わるよう、松代や戸隠も含め観光に関わる人が広く、そして有機的につながる**ことで、今長野に関心を持つ国内外の新しい世代の観光客の心を捉えられたらと考えます。そうして地域の価値、善光寺の価値を高め合いながら、伝統的建造物群保存地区、善光寺の世界文化遺産登録も目指してまいります。



### PROFILE

大正大学大学院修士課程修了。長野青年会議所理事長、長野市PTA連合会会長、スペシャルオリンピックス日本・長野理事長、善光寺保育園園長などを歴任。現在、長野短期大学非常勤講師を務める。

**若麻績** 観光面では近年大きな変化が見られます。ひとつは団体旅行から個人旅行へのシフトです。その動きは先の御開帳としてコロナ禍で明確になりました。600万人という参拝者数は前回の御開帳より少なかったものの、大型バスで訪れるお客様と違い、多くの方が長野のまちの隅々まで入って楽しみ、消費活動をされていたようです。御開帳の開催がコロナ禍による不況を耐えてこられた商店の方に活力をもたらしたとしたり、私たちとしてもありがたいことです。

一方、大勢の人がツアーで決められたコースをパスで巡るのではなく、個人が好きなように動く回遊性豊かな観光に対応したおもてなしを、今後私たちは工夫すべきです。善光寺においては、その信仰や参拝のあり方についてSNSを積極的に活用し情報提供していくことが課題ですし、個々のお店でしたらお土産の買い方ひとつとっても団体客と個人客では消費行動が違うことを念頭に置くべきでしょう。

観光におけるもうひとつの大きな変化はインバウンドの増加です。世界中からお客様がお見えになることで、**善光寺は今「世界の善光寺」に向けて大きく踏み出したと私は認識しています。**

**の先、世界のお客様から評価をいただくのは、善光寺のみならず門前町であり長野市全体です。外国からのお客様にリピートしてもらおう仕組みづくり、おもてなしを含めた発信がここでも重要になります。**

こうした施策を、観光産業はじめ長野の産業界、まちの人々と善光寺とでしっかり意志疎通しながら、足並みを揃えてやっていきます。

### 他所にない

#### 善光寺と長野のまちの魅力

—— あらためて善光寺や門前町、長野地域の観光の魅力はどこなところにありますか。

若麻績 善光寺に関して言えば、宿坊を訪れる海外のお客様は「**これがまだ世界遺産じゃないのか**」とおっしゃいます。**世界の目から見れば、たいへん文化価値の高いものを私たちは持っているのです。**その価値はハード面に限ったことではありません。**お朝事やお数珠頂戴、戒壇巡りなど様々な体験を通して如來様と一体になれるソフトの価値が非常に大きいと考えます。**庶民の寺として、このように価値に加え、善光寺は無宗派の寺であり、御三卿の間に本田善光の奥様である弥生

### DATA

善光寺  
[所在地] 長野市大字長野善町491-1  
[TEL] 026-234-3591代

### 横顔

国内外の世界遺産など文化財巡りやまち歩きを楽しみ、信州ブレイブウォリアーズ、AC長野パルセイロの試合に声援を送る。